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Hauptversammlung – 2025 
 EM-Verein Schweiz 

Samstag, 29. März 2025 
 
 
Protokoll Hauptversammlung 
 

Ort Hotel & Restaurant Guter Hirte, Marktgasse 5, 4950 Huttwil 
HV-Beginn /-Ende 10:00 bis 11:45 Uhr HV 

12:00 – 13.30 Mittagessen 
13:30 Vortrag | Ur-Biene – Thomas Schär 
Danach Verabschiedung 

Vorsitz Gabriella Höfler; Roland Brändle 
Bemerkungen - 

  

Traktanden 
 

1. Begrüssung 

• Gabriella begrüsst alle Anwesenden und trägt ein Gedicht/Licht zur Bärenraupe vor. 
Gabriella freut sich über die Teilnahme von 52 Mitgliedern an der HV 2025. 

• Gabriella verabschiedet Pit Mau, Gestorben 27. November 2024. Einer der EM-
Pioniere im DACH-Raum, Mitgründer EM e.V. und langjähriges Vereinsmitglied. Pit 
Mau hat lange Jahre die Redaktion des EM-Journales geleitet. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

• Einstimmig gewählt ist: Kasper Kuhn 

• Aufgrund der überblickbaren Teilnehmerschaft hat sich die HV auf einen einzigen 
Stimmzähler geeinigt. 

3. Abnahme des Protokolls der letzten HV 2024 vom 25.03.2024 

Protokoll: Protokoll_HV2024.pdf vom 23.03.2025 

• Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

4. Jahresbericht der Präsidenten 

• Gabriella präsentiert den Jahresbericht. Die Projekt-Updates werden von den 
jeweiligen Projektleitern vorgestellt. 

• Anlässe 

• EM Exkursion Mädertal: Besuch eines Bio-Hofs unter EM-Einsatz und Bio-Poulet 
Produktion. Als Abschluss fand eine Drohnenvorstellung statt, welche die EM-
Spritzung per Drohne aufzeigt. 

• Gesundheitstag: Werner Frey referierte zu Elektrosmog / Martin Vetsch führte in 
die Macht der Frequenzen ein. 

• Sitzungen 

•  4 Vorstandssitzungen, vor Ort, verteilt auf das ganze Jahr 

https://emvereinch.sharepoint.com/:b:/s/EMVereinCH/EYUorG6-yqFEhrVZOUtql1UBuFis_7bSNsXZ3mjFhJXeaQ?e=W9AMvc
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• Fachtagung 

• EM e.V. HV 2024 in Deutschland 

• 2. Universal Village Konferenz, Okinawa. Roland Brändle hat daran teilgenommen. 

• Projekte 

• Obersee  

• Anfrage erhalten, Hotelier möchte wissen, ob eine Seesanierung mit EM-
funktioniere. 

• Aufgrund des massiven Wasserzulaufs gehen wir in der Zwischenzeit davon 
aus, dass der Einsatz von Flüssig-EM in diesem See keinen Sinn macht. 

• Wir versuchen einen Test mit Graviton-Kohle-Blöcke. 

• Japan 

• Roland informiert über den Besuch an der 2. Universal Village Konferenz. 

• EM-X Gold Fabrik besucht und riesiges Energie-Feld rund um die Fabrik 
erkundet. 

• Blue Sky Palace – Schotterplatz mit 10 cm EM-Humus produziert hochwertige 
Bananen. 

• EM-Lob, Steine mit O-Ring-Test getestet: Stein im Energie-Feld hatte Energie – 
Steine ausserhalb Energie-Feld fehlte die (zusätzliche) Energie. Eindrückliche 
Erfahrung für Roland, der aufzeigt, dass EM viel umfassender wirkt als die 
grobstofflichen, offensichtlichen Ausführungen von EM. Auch die sind wichtig 
und haben ihre Berechtigung. 

• Abschluss Togo 

• Seit 2017 in Togo tätigt – Paul Urech wollte Landwirtschaftsschule aufbauen.  

• Paul hat eine Stiftung gegründet, sammelt Spenden und hat im Norden drei 
Wasser-Brunnen erstellt. 

• Der Einsatz von 1 lt EMa pro Hektare zeigte eine signifikante Wirkung. 1 lt 
EMa kostet in Togo gleich viel wie bei uns. D.h. im Verhältnis zu den 
generellen Lebenskosten ein ‘teure’ Angelegenheit. Trotzdem hat man sich für 
EM entschieden. Die Wirkungen waren einfach zu überzeugend. Allerdings 
sind Korruption an der Tagesordnung und die politische Situation erschwert 
die Verbreitung von EM.  

• Der Dorfvorsteher versteht nun EMa und setzt dies in seinem Dorf um. Er 
stellt Bokashi her und bildet interessierte Dorfbewohner aus. 

• Projekt erachten wir als abgeschlossen. 

• Das Gremium spenden grossen Applaus an Ueli Rothenbühler. Er hat jeweils 
immer wieder EM1 gespendet. 

• Jap. Knöterich  

• Erwähnt nochmals Projekt Inhalt. 

• Knöterich ist nicht vollständig weg – Allerdings merkliche Verbesserung 
erreicht. 

• Demeter Weinbauer Adrian Hartmann 

• Ein Jahr verlängerter ‘Winterschlaf’. Weiter geht es mit einem Energie-Feld 
aus Energie-Blöcken.  

• Bücher übersetzt 

• Roland Brändle hat in Eigenregie 8 japanische Bücher rund um EM übersetzt. 

• Gabriella erwähnt den grossen Einsatz von Roland. Der Einsatz von Roland wir 
wird durch kräftigen Applaus verdankt. 
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• Roland erzählt von seiner Übersetzungsarbeit. 

• Übersetzung dürfen im privaten Raum ausgetauscht werden. Copyright auf 
Übersetzung fehlt allerdings, darum dürfen wir die Übersetzungen nicht 
öffentlich publizieren. Interessenten der DE-Übersetzungen melden sich 
direkt bei Roland Brändle. 

• Im Nachgang und am Beispiel dieser Übersetzungen schlägt Roland 
Diskussionsforen vor. 

• Interessenten melden sich bei Roland. 

• Interessenten kriegen Übersetzung zur Lesung. 

• Offene Fragen werden dann in virtuellem Forum diskutiert. 

• Wir schauen, ob und in welcher Form wir solche Informationen 
aufbereiten können/dürfen und in welcher Form die Resultate einer 
breiteren Leserschaft bekannt gemacht werden können. 

• Jahresbericht wird mit Applaus einstimmige genehmigt. 

5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 

• Roland stellt die Jahresrechnung 2024 vor. Verlust liegt bei CHF 17’280.— 

• Verweist auf neue Homepage als Investition der Ausrichtung in Zukunft 

• Das neue Eigenkapital beträgt CHF 51'683.71 

• Roland erklärt aktuelle Situation. Wir müssen Fokus auf elektronische Inhalte 
stärken. Anlässe werden aus Kostengründen eher in dörfliche Bereiche verschoben. 
Seminar-Hotels sind zu teuer. 

• Kurse allerdings braucht es weiterhin und sollen wieder vermehrt organisiert werden. 

• Mitgliederzahl ist weiter gefallen. Todesfälle oder wirtschaftliche Gründe führen zu 
mehr Kündigungen als Eintritte vermeldet werden. 

• Werner Frei verliest den Revisionsbericht und dankt Elisabeth Darms für die 
vorbildliche Kassenführung. 

• Der Bericht wird einstimmig angenommen und damit der Entlastung des 
Vorstandes zugestimmt. 

6. Jahresbudget 2025 

• Es wird ein Verlust von CHF 4’900.—budgetiert. Das Eigenkapital wird auf  
CHF 46’784.—vorangeschlagen. 

• Das Budget wird einstimmig angenommen. 

7. Mitgliederbeiträge für 2026 

• Beiträge bleiben bestehen: CHF 65.— Einzel / 75.—Paar 

• Beiträge werden einstimmig angenommen/bestätigt. 

• Verschiedene Voten werden aktiv diskutiert: 

• Generelle Erhöhung. 

• Kinder und Jugendliche sollen via Gartenprojekte für EM gewonnen werden. 
Mitgliederbeträge aktuell belassen, jedoch grösserer Betrag auf 
Einzahlungsschein erfassen, in der Hoffnung, dass wirtschaftlich starke Mitglieder 
diesen Betrag einfach übernehmen. Änderungen durch Mitglieder auf die 
offiziellen Beiträge (65.—/ 75.—) sollen allerdings auch akzeptiert werden. 

• Einzel 70.— / Paar 80.— 
o Gegenvotum >= 65.— sei für einige Mitglieder eine zu grosse Belastung. 

• Für Spenden ermutigen/aufrufen. 
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• Ein Gründungsmitglied: 

• Verein hatte bis 1'200 Mitglieder. 

• Viele erachten die aktuellen Beiträge als zu teuer. 

• Erhöhung bringt nichts. 

• Mehr Mitglieder 

• Es braucht die Kraft aller Mitglieder. 

• Der Vereins-Zweck müsste allenfalls gestärkt, angepasst werden. 

• Bei 65.—bleiben – unbedingt! 

• Spendenaufruf nochmals erhöhen. 

• Neu-Mitglieder werden für 20.— für die ersten 2-3 Jahre 

• Danach erhöhen auf offizielle Beträge von 65.—/ 75.—). 

• Schauen, ob so neue Mitglieder Interesse haben. 

• Einzel-Mitgliedschaft stehen lassen, Paar-Mitgliedschaft erhöhen. 

• Erfahrungen aus EM e.V. 

• Erhöhung vorgenommen – vereinzelte sind abgesprungen – viele sind 
geblieben. 

• Verweist auf Internet-Auftritt, viele gute Rückmeldungen. 

• Zweifelt jedoch daran, ob tatsächlich merklich mehr Junge (Neumitglieder) 
dazu gekommen sind – trotz wachsendem Online-Inhalte. 

• Müssen dieses Jahr die Beiträge trotz allem erhöhen. 
 

Finale Abstimmung im Gremium: 
Votum Stimmen erhalten 

Mitgliederbeitrag bleibt bei 65.—/ 75.— für 2026 19 

Mitgliederbeitrag allgemein erhöhen 2 

Paarmitgliedschaft erhöhen 15 

• Somit bleiben die aktuellen Beiträge für 2026 bestehen. 

• Voten für Beitrags-Erhöhung und Spenden wurden gehört und aufgenommen. 
Der Vorstand will sich später damit befassen und einplanen. 

• Parallel dazu wollen wir die Leistungen erhöhen. Danach lässt sich eine 
Erhöhung der Mitgliederbeiträge allenfalls besser begründen. 

8. Wahlen 

• Alle Gegenwärtigen Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Verfügung und 
kandidieren für eine weitere Periode von 2 Jahren. 

• Es gibt keine weiteren Interessenten für den Vorstand. 

• Vorstand 

• Elisabeth Darms 

• Beatrice Suppiger 

• Silvia Bergamin 

• Gabriella Höfler 

• Roland Brändle 

• Marcel Sommer 

• Alle Vorstandsmitglieder werden per Applaus einstimmig bestätigt. 

• Präsidium – Co-Präsidium 

• Gabriella Höfler 

• Roland Brändle 
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• Co-Präsidium wir unter Applaus einstimmig bestätigt. 

• Revisoren 

• Anita Wegmüller 

• Werner Frey 

• Revisoren werden unter Applaus einstimmig bestätigt. 

9. Jahresprogramm 2025 

• Gesundheitstag 25. Oktober 2025 – Thema noch offen. 

• Kurs für Kohleblöcke, Samstag, 14. Juni 2025, Endingen 

• Reise nach Süd-Deutschland, Garten Eden in Garmisch-Partenkirchen, Freitag bis 
Sonntag, 27. Bis 29. Juni 2025 

• Website 

• Diskussionsforen (virtuell), basierend auf neuen Bücher-Übersetzungen 

• EM-Fachwissen / Vision Higa | Gesundheit | Ev. weiter Themen 

• Universal Village 

• Wir suchen einen Kursort für praktische und theoretische EM-Ausbildung. 

10. Projekte 

• Obersee 

•  Versuche mit Kohleblöcken in Teilgebiet. 

• See mit starkem Zufluss zu gross für EM-Einsatz. 

• Knöterich 

• Feld umgestaltet zur Bienenweide. 

• Warten Resultat ab bezüglich Knöterichs. 

• Weinbauer Adrian 

• Resultate erstellen. 

• Gesamtes Versuchsfeld mit Graviton-Kohle-Blöcke in Energiefeld umwandeln. 

• Diskussionsforen 

• Basis wichtige Texte aus den Übersetzungen. 

• Beratung in virtuellen Gruppen. Die genaue Organisation der Foren ist noch 
festzulegen. Identifizieren von interessanten Aspekten und festlegen, wie wir 
Resultate/Erkenntnisse kommunizieren können/dürfen. 

• Interessierte Teilnehmer für bestimmte Themen melden sich bei Roland Brändle 
und/oder beim Sekretariat. 

11. Verschiedenes 

• Bewusstsein des Einzelnen: Lob der EM – Roland zeigt ein EM-Lob. 

• Marcel zeigt erste Einblicke in die neue Website – EM-Verein Schweiz. 
 
Sitzungsschluss 
 

Nächste Sitzung HV 2026: Mitte/Ende März 2026 – Datum und Ort wird noch 
festgelegt. 

Ende der Sitzung 12:15 Uhr 
Protokollführer Marcel Sommer 
Ort, Datum Huttwil, 29.03.2025 

 


